

Pays-Haut

L'assainissement de Boulange et Aumetz repris par Fensch Lorraine

Jusqu'au 31 décembre, l'assainissement d'Aumetz et Boulange était pris en charge par le Sivom du canton de Fontoy. Celui-ci s'était réduit aux seules communes d'Aumetz et Boulange. Le syndicat Fensch Lorraine reprend le dossier et les investissements à venir. Explications.

Pour les habitants de Boulange et Aumetz, ce sera un changement dans l'en-tête de leurs factures. Pour Gilles Destremont et Antoine Falchi, les maires des deux villes - 2 500 habitants pour la première, 2 400 pour la seconde -, c'est un ouf de soulagement. Au 1^{er} janvier 2026, le Sivom du canton de Fontoy dédié à l'assainissement a été dissous. Crée en 1993, il a longtemps traité les eaux d'Angerville, Aumetz, Boulange, Fontoy, Havange, Lommernange, Rochonvillers et Tressange. Mais six d'entre elles ont rejoint la communauté d'agglomération Thionville Portes de France, aujourd'hui Thionville Fensch Agglomération. Il est resté Boulange et



Depuis le 1^{er} janvier, le Seaff a fusionné avec le SFL. Les deux sont présidés par le même Daniel Matergia. L'assainissement des communes de Boulange et Aumetz y est rattaché.
Photo Philippe Neu

Aumetz, aux deux bouts d'une même grande canalisation qui passe par Havange et Tressange. Maintenant, tout a été confié au syndicat Fensch Lorraine. Ce dernier a aussi englobé le Seaff, le Syndicat des eaux de Fontoy et de la Fensch, on y reviendra. L'opération a été facilitée par un président commun : Daniel Matergia. Mais repre-

nons. Pour Aumetz et Boulange, ce qui change, c'est qu'il n'y a plus, d'un côté, la compétence communale, et, de l'autre, la compétence syndicale. Les Villes « nous ont tout confié depuis la sortie de l'habitant », confirme Daniel Matergia.

Il faut dire que, pour les élus des deux communes, l'addi-

sion s'annonçait élevée et les travaux plus que nécessaires. En 2019, la préfecture a ordonné au Sivom de faire les travaux de remise aux normes européennes. Faute de quoi, toute construction nouvelle était bloquée. C'était le cas dans la Fensch. C'est encore le cas ici. À Boulange, par exemple, la municipalité a dû porter

des travaux de rénovation dans le centre. Tant que l'assainissement n'est pas aux normes, les constructions nouvelles sont freinées. Or, l'EPA sonne à la porte depuis des années, tant la pression immobilière est intense.

● Pas de travaux, pas de constructions

Comment régler le problème ? Par des investissements lourds, dont les deux communes étaient incapables. Le SFL avance un budget de 1,7 M€. Les études sont en cours. Cela passerait par du lagunage, entre autres. Pour combler « le retard considérable » pris par l'ex-Sivom, les travaux seraient étagés entre 2026 et 2030, selon les nécessités, pour le « réseau temps sec », et jusqu'à 2036, pour le réseau « temps de pluie ». Avec un risque : de voir la facture répercutée sur les habitants de ces deux communes, et seulement sur eux. En échange, « nous aurions ce même degré d'exigence pour ces deux communes que pour le reste du réseau », assure le président.

● Olivier Jarrige

Russange ■ Nécrologie

Mme Raymonde Guelen

Nous avons appris le décès de Mme Raymonde Guelen, survenu dimanche 4 janvier, à l'âge de 85 ans.

Née Raskopf le 6 juillet 1940 à Algrange, elle avait épousé M. André Guelen, le 8 septembre 1962 qu'elle a eu la douleur de perdre, le 27 août 2011. De cette union sont nés trois enfants, Christine, Évelyne, Éric qui leur ont donné la joie d'avoir sept petits-enfants, Simon, William, Cécile, Léa, Agathe Arthur, Lilou et une



arrière-petite-fille, Juliette.
Nos condoléances à la famille.

Audun-le-Tiche ■ Nécrologie

Mme Yvette Roef

Nous avons appris le décès de Mme Yvette Roef, survenu lundi 5 janvier, à l'âge de 77 ans.

Née Ansberque le 17 avril 1948 à Foug, elle avait épousé M. Guy Roef qu'elle a eu la douleur de perdre, le 23 janvier 2004. De cette union sont nés deux enfants, Renald et Rachel, qui leur ont donné la joie d'avoir deux petites-filles, Victoria et Logan.

Nos condoléances à la famille.



Audun-le-Tiche

Déneigement : la configuration particulière de la commune



Pour le déneigement en côtes, l'équipement doit être adapté.

En cette période de fortes intempéries, le personnel communal est très sollicité. Audun-le-Tiche est une commune enclosée à fond de vallée et son réseau routier compte de nombreuses côtes, des petites et des grandes comme la rue de la Quielle qui permet de rejoindre le Plateau en longeant l'église. La route Saint-François qui permet l'accès au collège et au quartier de Gualdo-Tadino est une voie prioritaire et lors du déneigement, elle est

la première à être rendue à la circulation comme la montée qui mène au centre de secours, près de la mairie. Pour ce faire, la commune a fait l'acquisition d'un gros camion équipé d'une lame sur lequel est montée une épanduse. C'est avec ce matériel que les équipes communales sillonnent les rues de la localité. Il faut toutefois rester prudent au volant car les zones plates restent glissantes.

En plus de ce travail sur les routes communales, avec la fin

des congés scolaire et la reprise de l'école, des équipes sont mobilisées pour dégager les principaux chemins d'accès à ces dernières.

Bien avant l'heure de la rentrée, elles sont à pied d'œuvre pour permettre aux jeunes élèves de pouvoir accéder aux bâtiments sans prendre de risques. Comme on peut le voir, cet épisode de froid et de neige n'est pas sans conséquences sur le reste de l'activité du personnel.

► Bloc-notes

Audun-le-Tiche

Sacs de tri

Mercredi 7 janvier. De 8h30 à

11h45. De 13h15 à 15h40. Salle Jean-Moulin. Présenter un justificatif de domicile et une pièce d'identité.